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 Después de que Estados Unidos ubicó a La Cuchilla como el mercado con mayor piratería en el sureste de México y 
lo señaló como un sitio peligroso, el presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez Sánchez se deslindó de la 
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BUAP IMPULSA EL INTERCAMBIO ACADÉMICO CON RUSIA
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sidad Estatal del Sureste de Rusia. 
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Estefan deshoja 
la margarita
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Tras 40 años de 
militancia, el exgo-
bernador de Guerre-
ro, Héctor Astudillo, 
renuncia al PRI

continúa 
DESBANDADA DEL PRI

POLÍTICA / PAG. 9

IMPULSA EL GOBIERNO 
DE SERGIO SALOMÓN, 

POLÍTICAS PARA 
GARANTIZAR EL DESA-
RROLLO DE PRÓXIMAS 

GENERACIONES

 -

-

del Estado de Puebla y el Sub-

y Adolescentes 2024.

‘LA CUCHILLA’ ES 
ASUNTO FEDERAL: 
ADÁN DOMÍNGUEZ
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 El mercado de ‘La Cuchilla’ en Puebla sacó a Nuevo León del listado emitido por el Gobierno de Estados Unidos 
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Qué es y cómo afecta 
a los humanos
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EQUINA
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Expertos en seguridad y 
gobernanza presentan 
diagnóstico del estado 
a Eduardo Rivera

Hallaron un cadáver 
desmembrado y metido 
en tres maletas en San 
Francisco Totimehuacán
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
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El plan elaborado desde el año pasado de que un nutrido grupo de priistas abandonara el 
partido en el que algunos militaron por décadas y que empezó esta semana con la declaración 
de independencia de 5 legisladores locales, ayer sumó a ediles.
Fueron cinco quienes renunciaron al Revolucionario Institucional, ayer 31 de enero, alegando 
que el partido ya no los representa de manera adecuada. En rueda de prensa, acompañados 
por Jorge Estefan Chidiac, decidieron “quemar” sus credenciales tricolores.
Se fueron el alcalde de Zapotitlán de Méndez, Emiliano Vázquez, Manuel Vélez de San Sal-
vador El Seco, Guadalupe Vargas de Xicotepec de Juárez, José Luis Márquez de Zacatlán y 
Aurelio Flores de Guadalupe Victoria.
Estefan Chidiac, por su parte, dijo que ha tenido invitaciones para sumarse a partidos y la 
del gobernador Salomón Céspedes para integrarse a su gabinete y aunque dijo estar en la 

Hoy empieza el periodo ordinario de sesiones del Congreso federal y el presidente Andrés 

lunes.
Continuar construyendo el andamiaje legal de la Cuarta Transformación es una tarea delicada 

-
metió a trabajar en ese objetivo.
Por lo pronto, no todo fue un rechazo general de la oposición a las reformas y en el caso de las 
pensiones, con sus detalles, fue aceptado por el PRI y Xóchitl Gálvez, que no es poco.

Ayer, que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en su mañanera que Ana 
Elizabeth García Vilchis se quedará en el gobierno federal, por lo que no contenderá por la 
candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Así le abrieron la puerta a Pepe Chedraui, 

“Le agradecemos mucho a Elizabeth porque se va a quedar. Entonces, a seguir los miércoles 
con la sección ... la invitaron a participar o la incluyeron en una encuesta para ser candidata 
en Puebla y decidió quedarse con nosotros, y eso es muy bueno que esté aquí. Y felicidades”, 

porque recibes muchos ataques, eres de las escogidas, de las seleccionadas. Me haces re-

Combatir el trasiego de piratería en La Cuchilla es responsabilidad de autoridades federales, 
estatales, pero, sobre todo, municipales, sostuvo el gobernador, Sergio Salomón Céspedes, 

-
mercial, consideró que La Cuchilla es el mercado de mayor notoriedad en la venta de artefac-

coordinación entre autoridades para aminorar la ilegalidad.
Insistió que la vigilancia y combate al trasiego de piratería son tareas que también correspon-
den a la autoridad municipal, respondió al alcalde de Puebla, Adán Domínguez, quien deslindó 
a su gobierno de la responsabilidad sobre la revisión de venta de productos ilícitos.

Transportistas de diferentes estados colapsaron las principales carreteras y vialidades de la 

incremento de asaltos.
De acuerdo a una convocatoria en redes sociales agremiados de la Unión de Transportistas 

derivado al incremento de asaltos a conductores.

La Suprema Corte de Justicia declaró inconstitucional la reforma de marzo de 2021 a la Ley de 
la Industria Eléctrica, que buscó favorecer a la CFE sobre las empresas privadas.
La Segunda Sala de la Corte concedió ayer el primero de cientos de amparos promovidos por 
el sector privado, al establecer que los siete artículos principales de la reforma violan las re-
glas sobre generación y mercado eléctrico mayorista, previstas en la Constitución desde 2013.
Dichos artículos de la LIE incluyen el que ordena dar despacho preferente a energía generada 

renovables y otras privadas; el que eliminó la obligación de realizar subastas para adquirir 

La votación del amparo fue de empate a dos, con Alberto Pérez Dayán y Luis María Aguilar a 

Láynez, aprobada por tres votos contra uno.
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NUEVO REVÉS A LA 
‘FIESTA BRAVA’, JUEZ 
FRENA CORRIDAS DE 
TOROS EN LA PLAZA 
MÉXICO

Una jueza federal frenó las corridas 
de toros en la Plaza México, porque 
otorgó una suspensión provisional 
a la asociación civil Todas y Todos 
por Amor a los Toros, la cual impug-

en la capital del país.

TIGRES Y PUEBLA VS 
INTER MIAMI DE MES-
SI EN LA LEAGUES 
CUP 2024

El pasado miércoles los clubes 
de la Liga MX y MLS dieron a 
conocer los rivales para la nue-
va edición, América y Columbus 
Crew que esperan en la siguiente 
ronda, por lo que, la Leagues Cup 
2024 tomó forma con este grupo.

MARTIN SCORSESE 
SE REÚNE CON EL 
PAPA FRANCISCO; 
DIRECTOR HARÁ 
PELÍCULA SOBRE 
JESÚS

El director de cine estadouni-
dense Martin Scorsese prepara 
una película sobre la vida de Je-
sús, proyecto a través del cual 
conoció al papa Francisco

ZUCKERBERG PIDE 
PERDÓN A PADRES DE 
VÍCTIMAS DE ABUSO 
INFANTIL EN REDES 
SOCIALES

El director ejecutivo de Meta, 
Mark Zuckerberg, pidió perdón 
durante una audiencia hoy en el 
Senado de Estados Unidos
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BUAP impulsa el intercambio 
académico con Rusia

NEGOCIACIÓN SIN 
RESULTADO AÚN 
ENTRE SITAUDI Y 
ARMADORA
Puebla, Pue. El Sindicato Indepen-
diente de Trabajadores de Audi Méxi-
co (Sitaudi) informó que se retomaron 
las mesas de negociación, donde se 
sigue discutiendo sobre el aumento al 
salario y prestaciones, sin que hasta 
el momento se tengan avances signi-

Mediante un mensaje difundido 
por WhatsApp a sus agremiados, el 
líder gremial César Orta Briones, re-
iteró la postura del 15.5 por ciento 
global.

Asimismo, destacó que seguirán 
platicando sobre cómo poder resol-

vaya a favor de los trabajadores, para 
que puedan recuperar su poder ad-
quisitivo que ayude a mejorar la cali-
dad de vida de los trabajadores y sus 
familias.

“Seguimos en las mesas de nego-
ciación discutiendo sobre el aumento 
al salario y prestaciones sin tener un 
avance hasta el momento”, dice el 
mensaje.

Recordemos que este martes Si-
taudi y Audi México, reanudaron las 
negociaciones con ya que, fueron no-

-
ciliación y Registro Laboral. °ALMA MÉNDEZ

SE REALIZARÁ INTERCAMBIO EDUCATIVO, CULTURAL Y DE INVESTIGACIÓN 
CON LA UNIVERSIDAD ESTATAL DEL SURESTE DE RUSIA

La BUAP y el Consulado Honorario de la 

un convenio de colaboración para pro-
piciar el intercambio en investigación, 
docencia y cultura con la Universidad 
Estatal del Sureste de Rusia. Lo ante-
rior permitirá la movilidad de estudiantes 
y profesores de licenciatura; los últimos 
tomarán un seminario virtual como un pri-

mer acercamiento de esta vinculación.
Al respecto, la Rectora María Lilia 

Cedillo Ramírez destacó la oportunidad 
para la comunidad universitaria de cono-
cer otras culturas y tener una perspectiva 
global en su formación profesional.

Por su parte, Carolina Gaspar Ra-
mírez, representante de la Embajada de 

-

tora de la Casa de Cultura México-Rusia 
en Puebla, detalló que esta cooperación 
incluirá la participación en conferencias, 
seminarios, encuentros académicos, in-
tercambio de publicaciones y reportes, 
así como el desarrollo de proyectos de 
investigación en áreas de interés común, 
por ejemplo, fabricación de prótesis y as-
pectos espaciales. °REDACCIÓN

AMENAZARON DE MUERTE A SU COMPAÑERO 
EN EL CENHCH; LA SEP INTERVIENE

Puebla, Pue. Con problemas en su ojo 
izquierdo y tres puntos en la ceja resul-
tó un estudiante del bachiller del Centro 
Escolar Niños Héroes de Chapultepec 

(CENHCH) del turno vespertino, tras ser 
golpeado por otros jóvenes de la institu-
ción, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) ya investiga el caso.

La familia del estudiante agredido contó 
que ya interpusieron una denuncia ante la 

quienes resulten responsables del ataque.

Contaron que este grupo de jóvenes 
tenía tiempo molestando al alumno agre-
dido, por lo que, este martes lograron su 
cometido cerca de la dirección del plan-
tel, en donde sus compañeros le rompie-
ron sus lentes, le quitaron un celular y 
grabaron la agresión.

Mediante un comunicado, la SEP en 

este miércoles los padres de familia de los 
alumnos involucrados fueron citados en la 
escuela para dar continuidad a la “investi-

que los estudiantes no estuvieran bajo el 
efecto de bebidas alcohólicas, en tanto 
que el alumno lastimado se atendió en la 
enfermería del plantel.

Asimismo, aseveró que fue aplicado 
el protocolo del Manual de Convivencia 
y “Lineamientos para la prevención, de-
tección, atención y sanción a casos de 
maltrato escolar en las escuelas de edu-
cación básica y Media Superior Públicas 
y Privadas del Estado de Puebla”.

seguirá con los protocolos, pues de debe 
otorgar atención psicológica a los alum-
nos a través del personal de la escuela. 
°ALMA MÉNDEZ
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La Guardia Nacional es una 
policía creada al vapor sin dar 
resultados al vigilar carreteras

PROTESTAN TRABAJADORES DE LA NUEVA SEDE 
DEL CONGRESO; ACUSAN FALTA DE PAGOS

PROGRAMA DELFÍN 
PARA HACER ESTANCIAS 
EN LA BUAP CON GRAN 
DEMANDA
Puebla, Pue-Una de las fortalezas 
que más distingue a la BUAP es su 
planta docente, la cual además de 
sus actividades académicas, partici-
pa en programas como el Interinsti-
tucional para el Fortalecimiento de la 
Investigación y el Posgrado del Pa-

permite involucrar a alumnos de otras 
-

co o tecnológico, gracias a una estan-
cia de siete semanas.

En el Programa Delfín participan 
más de 200 instituciones, públicas y pri-
vadas, de seis países y su impacto en 

-
diantes es notable, ya que 90 por ciento 
de ellos continúa estudios de posgrado.

Gracias a sus resultados, la de-
manda de aspirantes se ha incremen-
tado cada año, de ahí la importancia 
de que más investigadores se sumen 
al programa, consideró el doctor José 
Eduardo Espinosa Rosales, coordi-
nador de Proyectos de la Dirección 
General de Desarrollo Internacional.

En la última convocatoria del Pro-
grama Delfín, 836 estudiantes de diver-
sas instituciones nacionales y de Co-
lombia, Costa Rica, Perú, Nicaragua, 
Estados Unidos y Ecuador efectuaron 
una estancia en la BUAP; este número 
representa el 10 por ciento del total de 
participantes del programa: poco más 
de 8 mil, lo que convierte a la Máxima 
Casa de Estudios en Puebla en una de 
las más solicitadas, seguida de la Uni-
versidad de Guadalajara.

“La demanda tan alta se debe a 
que la BUAP está reconocida como 
una de las mejores universidades del 
país, en investigación y estabilidad 
académica; tenemos buenos núme-
ros en cuanto a investigadores, publi-
caciones en revistas indexadas, las 
instalaciones son de buen nivel y todo 
esto provoca que nuestra universidad 
resulte una opción muy atractiva para 
los aspirantes de otras instituciones”.

Ante este incremento, Espinosa 
Rosales enfatizó en la importancia 
de que más investigadores se sumen 
a este programa, el cual cierra su 
convocatoria para docentes el 2 de 
febrero. La intención es que puedan 
ser elegidos por los aspirantes, a par-
tir de sus líneas de trabajo y por los 
proyectos que están desarrollando.

Para participar como profesores 
no es necesario ser miembro del 
Sistema Nacional de Investigadores, 
sólo se solicita ser docente de tiempo 
completo y tener vigente un proyec-
to de investigación en el que puedan 
participar uno o más estudiantes.

“La experiencia es muy enriquece-
dora, tanto para el estudiante como 
para el investigador, porque no sólo 
se comparte conocimiento, sino tam-
bién experiencias, costumbres y cul-
tura, además estos reconocimientos 
les sirven a los profesores para su 
currículo y para acceder a estímu-

añadió que los docentes interesados 
pueden enviar un correo a: copei.
dgdi@correo.buap.mx. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Durante el 2023 las cifras 

había un asalto en autopistas, y aquellos 
que dedican sus vidas a la industria del 
transporte son los más afectados, pues 
se están pagando las consecuencias de 
tener una policía al vapor, sentenció Víc-
tor Hernández Ojeda, coordinador en Se-
guridad Nacional y Gestión del Riesgo de 
la Universidad Iberoamericana Puebla.

A pesar de que la Guardia Nacional se 
quiso vender como una corporación poli-
cial nueva, la realidad es que 8 de cada 
10 integrantes de la Guardia Nacional 
—nos dice el Inegi— son militares o mari-
nos, y, por tanto, no tienen la experiencia 
policial técnico-especializada que se ne-
cesita”, explicó el también director de for-
mación en la organización México Unido 
Contra la Delincuencia.

próximo 5 de febrero, que realizarán las 
organizaciones transportistas deviene de 
esta ausencia de acción y patrullaje en 
las autopistas que ha dejado desprotegi-
dos a los transportistas y, por consiguien-
te, a sus familias.

 “La internación militar en estos espa-
cios, como son ahora las aduanas o las 

Si la receta mágica fuera esa, todos los 
municipios y estados de la República que 

Seguridad Pública militar ya se habrían 

Destacó que otro fallo de esta estra-
tegia de seguridad es el incremento de 
los llamados justicieros, que son aquellos 
ciudadanos que deciden tomar justicia 
por mano propia y cometen delitos de alto 
impacto como homicidios o portación ile-

protegerse y defender a los suyos.
“Eso lo que acaba haciendo es incen-

tivar más el mercado ilegal de armas de 
fuego, lo cual es paradójico. Se supone 
que hay una regulación muy estricta del 
mercado de armas, precisamente para 
evitar que la ciudadanía las adquiera, 
pero ocurre lo contrario porque el trámite 
es tan insufrible, largo, burocrático y tan 
lleno de minucias que la gente opta por 
el mercado ilegal y se expone a más ries-
gos”, explica el experto.

Finalmente, admitió que si bien se 
pueden tomar algunas medidas precau-
torias como prestar atención al entorno 
mientras se conduce y alejarse de cual-
quier ruta que pueda parecer un riesgo, 
ninguna medida personal a este punto va 
a ser más efectiva que regresar el mode-
lo de policía de carreteras a la estrategia 
de seguridad mexicana.°ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Antes de las 9 de la maña-
na un grupo de trabajadores que cons-
truyen la nueva sede del Congreso local 
cerraron las Calzada Zaragoza en ambos 
sentidos, como protesta ante la falta de 
pago de la constructora Marcar, la cual 
les adeuda dos semanas y tiempo extra.

la zona, por lo que automovilistas toma-
ron otras rutas de acceso al centro histó-
rico de la capital poblana.

Los trabajadores afectados acusan 
que les deben entre 5 mil y 6 mil pesos 
de salario y horas extras.

“Nada más queremos que nos pa-
guen, ahorita cerramos la calle y nos que-
rían atropellar, no tenemos necesidad de 
esto si no fuera por las ratas esas que no 
nos cumplen”, acotaron.

Ante dicha manifestación, la Secreta-

ría de Infraestructura agregó que perso-
nal de su dependencia acudió a mediar 

-
bajadores y descartó que se vea afectado 
el proceso de la obra.

Después de tener un acercamiento 
con la empresa, los trabajadores ingre-
san a las instalaciones de la obra para 
dialogar y llegar un acuerdo sobre el 
adeudo.°ALMA MÉNDEZ
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COMANDO EJECUTA A 
HOMBRE QUE CUMPLÍA 
PRISIÓN DOMICILIARIA 
EN PUEBLA; CUSTODIOS 
SOMETIDOS
Ayer miércoles se dio a conocer el 
caso de un hombre que cumplía pri-
sión domiciliaria en San Pedro Zaca-
chimalpan, quien, tras ser condenado 
por violar a una menor de edad, fue 
asesinado por sujetos armados que, 
al parecer, sometieron a los custo-
dios de la Policía Estatal.

Los hechos se registraron pasado 
de las 23:00 horas del martes 30 de 
enero, en la calle Mostranzas, esqui-
na con “De la Fundición” en el cita-
do municipio, donde los servicios de 
emergencia respondieron al llamado 
de una supuesta balacera.

Al llegar al lugar, los elementos 
encontraron una fuerte presencia 
policial, donde miembros de la Poli-
cía Estatal fueron sometidos por un 
comando armado, posteriormente se 
descubrió el cuerpo sin vida de Julio 
César “N”, de 30 años de edad, que 
presentaba múltiples impactos de 
arma, por lo que, los paramédicos 

AJUSTE DE CUENTAS
Tras este hecho, se presume que se 
trataría de un ajuste de cuentas, ya 
que, Julio César cumplía prisión do-
miciliaria desde el pasado junio de 
2023, luego de ser condenado por 
violación equiparada contra una me-
nor de edad en 2019.

Sin embargo, la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Puebla realiza-
rá las indagatorias correspondientes 

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS / °REDACCIÓN

La peligrosidad en La Cuchilla 
es problema del gobierno 
federal: Adán Domínguez

Puebla, Pue. Después de que Estados 
Unidos ubicó a La Cuchilla como el mer-
cado con mayor piratería en el sureste de 
México y lo señaló como un sitio peligro-
so, el presidente municipal de Puebla, 
Adán Domínguez Sánchez se deslindó 

es de competencia federal. 

es un mercado municipal, ya que, se tra-
ta de un centro de comercio privado, por 
consiguiente, el Ayuntamiento de Puebla, 
no tiene facultades para supervisar la 
mercancía que se vende. 

“Es un lugar privado, no es mercado 
municipal, no está a cargo del Ayunta-
miento de Puebla, y la facultad de revisar 
la procedencia de mercancía y los dere-
chos que tienen que ver con derechos de 
autor, derechos intelectuales, no es del 
Ayuntamiento de Puebla, es del orden 
federal, entonces, nosotros como Ayunta-
miento de Puebla no somos los facultados 
para tal efecto, es la Federación”, dijo. 

Domínguez Sánchez dijo el gobierno 
municipal únicamente brindará acompa-
ñamiento, en caso de que la Federación 
tenga previsto realizar un operativo, para 
comprobar el origen de la mercancía. 

“Nosotros estamos atentos, de sí la 
Federación requiere algún apoyo por par-
te de nosotros para realizar algún opera-
tivo, poder hacerlo en su caso. Nosotros 
como Ayuntamiento no tenemos facultad, 
para revisar si lo que se vende es lícito o 
ilícito, o es pirata, o no es pirata. Además, 
no es un mercado municipal”, acotó. 

Cuestionado sobre si ya no tienen 
previsto hacer la expropiación de la zona, 
como lo planteó en su momento el enton-
ces gobernador, Miguel Barbosa Huerta, 
el presidente se negó a responder, argu-
mentando que le corresponde a la admi-
nistración estatal. 

“Habrá que preguntarle al gobierno 
del Estado, dado que yo no soy represen-
tante del gobierno del Estado, yo soy re-
presentante del municipio de Puebla, no 
puedo responder esa pregunta”, acotó. 

Cabe mencionar que, según la revi-

sión 2023 de mercados notorios de falsi-
-

cina del Representante Comercial de los 
Estados Unidos. 

El informe contiene una lista con cen-
tros de abasto notorios ubicados en dife-
rentes partes del país, donde también fue 
nombrada Puebla capital. 

Se destaca que La Cuchilla es el ma-
yor mercado donde se comercializan 
marcas y derechos de autor pirata.

 

A pesar de que Estados Unidos ubicó a 
La Cuchilla como el mercado con mayor 
piratería en el sureste de México, el go-
bernador Sergio Céspedes Peregrina no 
mostró interés en retomar el proyecto de 
expropiación, que se había planteado con 
el exmandatario Miguel Barbosa Huerta. 

Comentó que, para retomar este pro-
yecto, es necesario la intervención entre 
el Ayuntamiento de Puebla y la adminis-
tración estatal. 

“Quien tiene que dar el primer inicio, 
en todo caso habrá que ser el municipio y 
el Estado, estamos viendo qué condicio-
nes hay, para ver de qué se puede encar-
gar”, dijo. 

Cuestionado sobre la opinión del pre-
sidente municipal de Puebla, Adán Do-
mínguez Sánchez, quien se deslindó de 
la seguridad en el mercado La Cuchilla, 
el gobernador dijo que es un tema de su 
competencia. 

“Habrá que analizar exactamente a qué 

todos, es un tema que debemos asumir la 
responsabilidad entre todos y por supues-

Destacó que todos los mercados del 
municipio de Puebla, son de su compe-
tencia, y deben garantizar seguridad en 
este centro de comercial. 

Tenemos que seguir haciendo los 
esfuerzos coordinados, trabajando de la 
mano del municipio, todos los mercados 
pertenecen a los municipios, y tenemos 
que estar con las condiciones en el Esta-
do y en la Federación, no podemos cerrar 

los ojos a realidades, pero podemos de-
cir que sí hay un combate permanente y 
frontal”, acotó.

PUEBLA EN LA LISTA NEGRA DE 

a Nuevo León del listado emitido por el Go-
bierno de Estados Unidos sobre sitios con 
mayor presencia de piratería en México.

Según su último “Revisión de 2023 de 

-
sentante Comercial de Estados Unidos 
(USTR, por sus siglas en inglés), apare-
ció el mercado La Cuchilla, en Puebla, en 
lugar de La Pulga Río, Monterrey.

Este mercado de Puebla cuenta con 
120 almacenes y 150 tiendas donde 

consolas, software, películas y artículos 
electrónicos.

al registrar presencia criminal, fabrica-

a otros puntos de México.
Es por ello que ahora La Cuchilla se 

suma al mercado de San Juan de Dios en 
Guadalajara, Jalisco, y Tepito en la Ciu-
dad de México, con lugares en el listado 
del Gobierno de EU.

Por otra parte, la Revisión de 2023 de 
-

tería apuntó que México también tiene el 

en América.

internet con sede en México que cuenta 
con gran variedad de películas pirata y 
disponibles para los usuarios.

sede en México, pero utiliza servicios de 
proxy inverso para enmascarar la ubica-

menciona. °SILVINO CUATE/  °REDACCIÓN

BALEARON A HOMBRE 
Y LO DEJARON TIRADO 
EN CARRETERA DE LA 
SIERRA NORTE
Juan Galindo. Pue. A la altura del ki-
lómetro 112, de la carretera federal 
Pachuca-Tuxpan entre el paraje co-
nocido como Cruztitla y Dos Cami-
nos, fue localizado un hombre que 
presentaba una herida a la altura del 
glúteo, causado por un proyectil de 
arma de fuego.

El sujeto permaneció tenido a 
orillas de la carretera por más de 
una hora, pues ningún cuerpo de 
emergencia acudió para auxiliarlo 
pese al llamado de los automovilis-
tas que pasaban por el lugar.

Fue el personal de Radio Brigada 
Nacional de Ayuda quien le brindó 
los primeros auxilios y fue trasladado 
por la Policía Municipal de Juan Ga-
lindo al Hospital General de Huauchi-
nango.

Trascendió que el hombre es 
originario de Huauchinango, sin 
embargo este se negó a dar sus ge-
nerales y el motivo de la agresión. 
°REDACCIÓN
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EXPERTOS EN SEGURIDAD Y GOBERNANZA PRE-
SENTAN DIAGNÓSTICO DEL ESTADO A LALO RIVERA

Estefan Chidiac pone 

pretendientes” políticos
Puebla, Pue. Jorge Estefan Chidiac con-

-

-
dadano (MC) y dos por el Partido Verde 

Peregrina para estar en el Gabinete Es-
tatal.

-

-

dedicarse a ellos.
-
-

Institucional (PRI) los expulse han decidi-

-
el Grupo Plural, son Laura Zapata, Enri- -

°AURELIA NAVARRO

LE DIMOS LAS 
GRACIAS AL PRI POR 
CONVICCIÓN NO POR 
AMENAZAS, ATAJARON 
LOS EDILES
Puebla, Pue. Manuel Orato Vélez de 

-
-
-

y Aurelio Flores de Guadalupe Victo-
ria, son los cinco alcaldes del interior 

partido, Jorge Estefan Chidiac, los 

-

boletas electorales del 2 de junio.

-

-

candidatos en todas las posiciones 
para el albiazul.

"Hoy el PAN tiene candidatos, no 

-

Chedraui a Mario Riestra" dijo.

-

panistas y cobijados por unos cuan-

2 de junio.

no, o si se dedicaran a sus propios 
-

Céspedes Peregrina el apoyo de obra 

°AURELIA NAVARRO

con Expertos en Materia de Seguridad y Go-

para la capital y el estado de Puebla.

fueron Daira Arana, de Global Thought, ha-

-

-

-

Seguridad y Justicia del Estado de Puebla 
-

cas exitosas y sobre las carencias existen-

En este Foro las y los exponentes coinci-
-

Daira Arana propuso fortalecer las ca-

-

Puebla fue incluida junto a otras 22 urbes 
-

Chile y Buenos Aires, Argentina.

-

-

-

-
-

-

-

-

-

°REDACCIÓN
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Ya paguen a los trabajadores, 
dicen desde el Congreso a 
constructora de nueva sede

EL PRI CULPA A 
LOS DEMÁS DE LA 
DESBANDADA QUE 
SUFRE, ATIZÓ MORENISTA
Puebla, Pue-  El diputado local, Eduardo 
Castillo López convocó a Néstor Cama-
rillo Media a que la desesperación no lo 
haga perder la mesura y cordura política, 
ante la desbandada de militantes que 
está enfrentando el PRI y menos res-
ponsabilizando a Morena de amenazar 
a ediles para que se integren al proyecto 
político de la coalición "Sigamos Hacien-
do Historia por Puebla".

Por lo que pidió al priista dejar de 
responsabilizar al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), como 
al virtual candidato a la gubernatura de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier de ame-
nazar a ediles para que se integren al 
proyecto político de la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia por Puebla", como lo 
acusa el priista en un “muy mal comenta-
rio”, por no es así, “Armenta da respeto a 
líderes y autoridades municipales”.

Castillo López precisó que, hasta 
ahora a cinco meses de la elección del 
2 de junio, ninguno de los más de 38 
ediles de la región Mixteca con los que 
él tiene contacto, no le ha externando 
que están recibiendo amenazas, tanto 
del Gobierno del Estado como del candi-
dato virtual a la Gubernatura, Alejandro 
Armenta Mier, para incorporarse a Mo-
rena, reiteró.

Señaló que, "quien amenaza o quien 
acusa, está obligado a comprobar" y re-
iteró, Castillo López que en Morena to-
dos están en la libertad de integrarse a 
este partido en especial si es que ya no 

-
lítica donde militan, y en esta invitación 
no solo se involucra a ediles del interior 
o agentes subalternos, sino también a 
diputados como los cinco que dejaron el 
PRI para ser independientes.

Lo anterior al saber de la invitación 
que le hizo el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina a Jorge Este-
fan Chidiac para integrarse a su Gabinete 
Estatal, de lo que dijo, será decisión del 
ex priista y el Ejecutivo local dar una car-
tera o no en lo que resta de la administra-
ción estatal, la segunda de izquierda.

Bajo este contexto, Castillo López 
admitió que él aún no ha recibido una 
invitación formal de su partido para pos-
tularse por alguna candidatura, sea local 
o federal por el Distrito de la Mixteca

El morenista reitero que acatará lo 
que su partido Morena le indique, sea la 
reelección como diputado local o incluso 
quedarse fuera de cualquier posibilidad 
política - electoral para los comicios del 
2 de junio.

"Lamentable que un representante 
de un partido político haga ese tipo de 
declaraciones y comentarios, se debe 
guardar la cordura. Le pido a Néstor 
que se tranquilice, en Puebla se requie-
re tener buena gobernabilidad política y 
social, Néstor debe ser mesurado en lo 
que dice", citó. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López, pidió a la 
empresa “Marcar” responsable de los tra-
bajos de la nueva sede del Legislativo a 
cumplir con el pago a los obreros de la 
construcción, esto luego de que se mani-
festaron en señal de protesta con un blo-
queo en el acceso en ambos sentidos en 
la zona de Los Fuertes.

Castillo López precisó que el Legislati-
-

to de los trabajadores que acusan un atra-
so en el pago de más de dos semanas, 
pero reconoció que está al pendiente de la 
situación y sabe que se entabló una mesa 
de diálogo que permitió abrir la 2 Norte a la 
altura de la 32 Oriente, Los Fuertes.

Castillo López aclaró que tendrá que 
ser la empresa la responsable de res-
ponder, dialogar y pagar, si es que exis-
ten adeudos, a la clase trabajadora para 
evitar que los avances a la obra se vean 
afectados en la programación que tiene 
el gobierno del estado.

“Ya abrieron la avenida, se tiene una 
mesa de diálogo con la empresa, no es 

un tema del Congreso, no hizo una licita-
ción (...) Ninguno de los diputados tiene 
un sólo trabajador en esa obra, la empre-
sa tendrá que responder, dialogar y pa-
gar a los trabajadores”, destacó.

Castillo López aclaró que el Congreso 
y los 41 diputados no son responsables 
de las licitaciones o contrataciones de 
trabajadores como para ser quien atienda 
la exigencia de los protestantes.

El morenista adelantó que este vier-
nes visitará la obra, junto con otros legis-
ladores para corroborar si el avance es 
del 40 por ciento como lo ha adelantado 
el gobierno del estado.

 MINIMIZAN INCONFORMIDAD
Por otra parte, el gobernador Sergio Céspe-
des Peregrina descartó una manifestación 
entre los trabajadores que laboran en la 
construcción de la nueva sede del Congreso 
del Estado en la zona de Los Fuertes, aclaró 
que fue una inconformidad de 7 trabajado-
res que no recibieron su pago extra.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que no hay un retraso en los trabajos del 

Congreso, y las molestias iniciaron cuando 
7 empleados no recibieron el salario adicio-
nal, después de haber cubierto horas extra.

“No hay atraso en la construcción, va 
avanzando muy bien, se está trabajando 
24 horas, son según me reportan 7 com-
pañeros que tuvieron problemas con su 
maestro, que acusaron que no les que-
rían pagar horas extra, pero es un tema 
entre el supervisor y ellos para coincidir 
con las horas”, dijo.

El mandatario poblano aclaró que el 
gobierno del estado de Puebla no tiene 
competencia en las acciones internas de 
la construcción, pues es responsabilidad 
de la empresa encargada del proyecto.

“No tiene nada que ver el gobierno y 
pido a la empresa a que en su momento 
esté muy atento para prevenir este tipo 
de situaciones, pero denunciaremos lo 
que es, y mencionemos con mucha exac-
titud de que se trató cuántos fueron, y qué 
fue lo que hicieron, y en este aspecto es 
un tema laboral entre los trabajadores y 
la empresa”, dijo. 
°AURELIA NAVARRO / CON INFORMACIÓN DE SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El titular de la Secretaría de 
la Función Pública, Juan Carlos Moreno 
Valle Abdala advirtió que los funcionarios 
públicos que no logren comprobar que 

responsabilidades, por la inversión fallida 
de 606 millones de pesos entregados al 
extinto Banco Accendo.

Tras concluir su comparecencia con 
diputados de la LXI legislatura del Con-
greso local, Moreno Valle Abdala reiteró 
que cada uno de los servidores y trabaja-
dores de la Secretaría de Finanzas están 
siendo investigados.

De tal forma, que la denuncia ante la 
Fiscalía General de la República (FGR) 

recae contra la institución, es decir, la Se-
cretaría de Finanzas; mientras que aque-
lla presentada ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE) relaciona a los servidores 
públicos de esa misma cartera estatal.  

“Todos están siendo investigados, to-
dos los de la SF, y aquellos que no puedan 
comprobar que actuaron adecuadamente 

reiteró al salir del Congreso local.
Este último día de enero, Juan Car-

los Moreno Valle Abdala reiteró lo que 
el pasado 28 de enero adelantó la titular 
de la Secretaría de Planeación y Finan-

sobre las denuncias que están en curso 
tras haber sido presentadas ante la FGE, 
la FGE y la Secretaría de la Función Pú-

contra servidores públicos por el hueco 

se hizo al invertir en el extinto Banco Ac-
cendo. °AURELIA NAVARRO
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Impulsa gobierno políticas para garantizar 
desarrollo de próximas generaciones: SSC

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.-  Para esta-
blecer políticas, procedimientos y accio-
nes para garantizar la protección y pleno 
desarrollo de las próximas generaciones, 
el gobernador Sergio Salomón instaló la 
primera sesión ordinaria del Sistema de 
Protección Integral de los Derechos de 
las Niñas, Niños y Adolescentes del Es-
tado de Puebla (SIPINNA) y el Subcomité 
Especial de Niñas, Niños y Adolescentes 
(SUBCOMENNA) 2024.

Acompañado por la presidenta hono-
raria del Patronato del Sistema Estatal 
para el Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF), Gaby Bonilla, el titular del Eje-

a la solidaridad social, la organización y 
cooperación institucional para construir 
una sociedad sensible ante las necesida-
des de este sector de la población.

“Uno de los propósitos de todo gobier-
no es generar un entorno de certidumbre 
para la población, pero especialmente 
para las niñas, niños y adolescentes, son 

no sólo se centre en el Sistema Estatal 

en Puebla hay más de 2 millones 148 mil 
-

senta el 32.6 por ciento de la población 
total, por lo cual es necesario el diseño 

su pleno acceso a la salud, educación, 

condiciones y oportunidades para ellos.
-

estimulen la creatividad de este sector de 
-

mentado diversos mecanismos de partici-
pación social, tales como foros virtuales, 
jornadas intermunicipales, diálogos inter-
generacionales y ponencias de sensibili-

mil niñas, niños y adolescentes.
-

fundizar y ampliar el espectro de pro-
moción, protección y vigilancia de sus 

-

este sector tenga una vida exitosa y feliz, 
es obligación de todas y todos.

En este acto estuvieron presentes in-

General del Estado; el presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Po-
lítica del Congreso del Estado, Eduardo 
Castillo López; y la magistrada presiden-
ta del Tribunal Superior de Justicia, María 
Belinda Aguilar Díaz. °REDACCIÓN

EL GOBERNADOR INSTALÓ LA PRIMERA SE-
SIÓN ORDINARIA DEL SIPINNA Y EL SUBCO-
MITÉ ESPECIAL DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLES-
CENTES 2024
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Pobladores de Izúcar arman 
zafarrancho por predio que 
pone en peligro telesecundaria

Izúcar de Matamoros, Pue- En Izúcar de 
Matamoros, se ha desatado un zafarran-
cho debido a una disputa por un terreno 
que pone en peligro a la escuela telese-
cundaria José María Morelos y Pavón, 
ubicada en el fraccionamiento Rancho 
Juanitos.

Directivos y padres de familia han de-
nunciado un intento de despojo por parte 
de un grupo de vecinos, lo cual ha llevado a 
actos de agresión, como la destrucción de 
un poste de luz y la malla que rodea el área.

Ante esta situación, solicitan urgente-
mente la intervención de la Secretaría de 
Educación Pública y del Gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina, para 
evitar que estos invasores se adueñen 
del predio donde se encuentra la escuela.

Hasta el momento, ninguna autoridad 
educativa ni de seguridad pública ha in-

-
tenido con agresiones verbales.

Los directivos de la escuela telesecun-
daria cuentan con documentación que res-

palda que el terreno fue donado hace más 
de 20 años. Sin embargo, el particular que 
busca adueñarse del terreno también tie-
ne escrituras que datan del año 2013.

Por lo tanto, será necesario llevar el 
caso a juicio, donde cada parte podrá 
presentar sus argumentos ante un juez. 

dictaminada en los tribunales.
Es importante destacar que tanto el 

inspector de Rancho Juanitos como el 
gobierno municipal, encabezado por la 
alcaldesa de Izúcar de Matamoros, apo-
yan al particular en su intento de despojo 
de la escuela telesecundaria.

Esta situación ha causado indignación 
entre los padres de familia, los docentes 
y los demás vecinos, ya que esta institu-
ción educativa ha brindado educación a 
los menores durante generaciones.

Además, es relevante mencionar que, 
durante más de siete años, esta telese-
cundaria ha impartido clases sin contar 
con electricidad.

No fue sino hasta hace unos meses 
que, gracias al apoyo de directivos, do-
centes, padres de familia y migrantes 
radicados en Estados Unidos, se logró 
restablecer el servicio eléctrico.

Esto demuestra la dedicación y el es-
fuerzo de la comunidad educativa para 
brindar una educación de calidad a los 
estudiantes.

Se han recopilado testimonios de la 
directora Lucia Cardoso, así como de al-
gunos padres de familia, quienes expre-
san su preocupación por la situación ac-
tual y su deseo de que se encuentre una 

terreno de la escuela telesecundaria y 
garantizar el derecho a la educación de 
los estudiantes.

de una resolución legal, mientras tanto, la 
comunidad educativa y los padres de fa-
milia continúan luchando para proteger la 
escuela y asegurar un futuro mejor para 
sus hijos. URIEL MENDOZA

MUEREN EN TRÁGICO ACCIDENTE MILITANTES 
DEL PT Y MORENA EN EL SECO-ESPERANZA

PADRES DE FAMILIA 
DENUNCIAN ABUSO SE-
XUAL EN PRIMARIA DE 
SERDÁN; EXIGEN INTER-
VENCIÓN DE LA SEP
Ciudad Serdán, Pue. Esta mañana 
padres de familia que llevan a sus 
hijos a la escuela Primaria Manuel 
M. Flores en el municipio de Chalchi-
comula de Sesma denunciaron una 
serie de inconformidades entre ellas 
la de un presunto abuso sexual en el 
interior de esta Institución.

Bullying en primaria Manuel M. 
Flores en Serdán, denuncian padres 
de familia

Verónica N. madre de la menor 
afectada dio a conocer que lamenta-
ble los hechos se suscitaron en el in-
terior de la primaria Manuel M. Flores. 
Se dio un probable abuso sexual a la 
hora del receso, en donde ya tienen 
conocimiento, director, supervisor, 
Corde, SEP y ya hay una denuncia.

La preocupación de la mamá de 
la menor afectada señaló que el niño 
agresor sigue en el mismo salón y la 
convivencia es diaria, Verónica N. so-
licita la prioridad y respuesta del Jurí-
dico de la SEP, así también habiendo 
una denuncia en el área de Atención 

-
cio 48/24/2T.

Otra de las quejas de los padres 
de familia es que este menor de edad 
ha agredido con varilla en la cabeza 
a sus compañeros, les ha apretado 
fuertemente el cuello, ha hecho toca-
mientos a las niñas y aún así, ningu-
na de las autoridades de las áreas ya 
nombradas ha dado una solución.

     LUZ MARIA ZAYAS

Aljojuca, Pue. La mañana de este 
miércoles se suscitó un lamentable 
percance vial sobre carretera El Se-
co-Esperanza a la altura del entron-
que de la localidad de San Miguel Te-
cuitlapa, Jorge Rodríguez y Guillermo 
Asención Reyes perdieron la vida con 
la información actualizada se da a co-
nocer que eran militantes del PT y de 
Morena.

Jorge Rodríguez originario de una 
localidad perteneciente al municipio 
de Chalchicomula de Sesma y Guiller-
mo Ascensión de Santa María Coa-
tepec perteneciente al municipio San 

Salvador.
Ambos occisos les gustaba la po-

lítica y tenían aspiraciones para ser 
candidatos en las próximas elecciones 
2024.

Hasta este momento se descono-
cen las causas que provocaron el ac-
cidente al lugar arribaron servicios de 
emergencia y personal de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla.

Para hacer el levantamiento de los 
cuerpos y trasladarlos al SEMEFO 
para practicar la necrocirugía de ley y 
continuar con los trámites correspon-
dientes. LUZ MARIA ZAYAS
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Hallaron cadáver desmembrado 
y metido en tres maletas en San 
Francisco Totimehuacán

Puebla, Pue. Esta mañana en San 
Francisco Totimehuacán, en la colonia 
Resurgimiento Atotonilco, fueron en-
contrado un cadáver desmembrado y 
metido en tres maletas.

Los restos fueron ubicados en una 
calle dentro de un predio. Hasta el lugar 
llegó personal de la Fiscalía de Puebla, 
peritos y agentes investigadores para 

realizar las primeras indagatorias.
El lugar fue acordonado por la po-

licía municipal, mientras elementos 
de la Policía Estatal vigilaron la zona 
y quedó bajo resguardo la escena del 
crimen.

En las maletas se encontró un men-
saje con amenazas firmado por “La 
Barredora”. De acuerdo a la primera 

información la víctima podría tratarse 
de un delincuente dedicado al robo de 
vivienda y de autopartes que operaba 
en esta zona de la junta auxiliar de 
Puebla, al Sur de la capital.

Hasta el momento se está a la es-
pera del personal de Semefo para rea-
lizar el levantamiento del cadáver. 

     REDACCIÓN

CARNAVAL DE HUAUCHI-
NANGO ESPERA DERRAMA 
SUPERIOR A LOS 3.6 MDP
Puebla, Pue- El 10 al 13 de febrero se 
realizará el Carnaval de Huauchinango 
2024, se prevé la asistencia de más 
de 3 mil visitantes y una derrama eco-
nómica superior a los 3.6 millones de 
pesos, informó el director de Cultura 
municipal, Julio Mejía

En rueda de prensa, el funciona-
-

ta es considerada como el segundo 
de mayor importancia de la entidad, 
pues que se distingue por su colorido 
y prescinde del uso de pólvora, se es-
tima la participación de entre 8 mil y 
hasta 10 mil huehues, donde se tiene 
garantizada la seguridad de los asis-
tentes con operativos especiales don-
de participan elementos policíacos y 
de Protección Civil.

cuatro días recorren todas las calles de 
este Pueblo Mágico con sus chicotes 
para “alejar las malas vibras”; las y los 
participantes van disfrazados, cantan-

de música de la región, tríos huastecos 
y reinas.

Finalmente, dijo que se esperan 
también turistas de los estados vecinos 
como Hidalgo, Veracruz, Estado de 
México y Ciudad de México para que 

ocasión para disfrutar de la gastrono-
mía regional como son los tamales de 
cuacuila, así como visitar las presas y 

-
tios de interés. ALMA MÉNDEZ

DESTACÓ EDMUNDO TLATEHUI ACCIONES Y OBRAS 
PARA SAN ANDRÉS CHOLULA AL FINAL DE 2023

FESTIVAL DE HUEHUES 
CONTARÁ CON 14 ACTIVI-
DADES CARNAVALERAS; 
CHECA EL CALENDARIO

Puebla, Pue. Del 3 al 11 de febrero 
de 2024, el Instituto Municipal de Arte 
y Cultura de Puebla (IMACP) llevará a 
cabo la décima edición del “Festival de 
Huehues”, con 14 actividades de carna-
val que van desde eventos académicos 
hasta experiencias lúdicas en seis distin-
tas sedes de la ciudad.

Será así que IMACP, Teatro de la Ciu-
dad, Jardín Ángeles y Alicia de Xonaca, 
Puente de Bubas, así como las Expla-
nadas de las Presidencias Auxiliares de 
San Francisco Totimehuacan y San Se-
bastián de Aparicio serán puntos de en-
cuentro para que 17 cuadrillas de diferen-
tes juntas auxiliares, barrios y unidades 
habitacionales del Municipio de Puebla 
compartan la tradición de huehues.

De acuerdo con la agenda que dio a 
conocer Fabián Valdivia Pérez, Director 
del IMACP, todas las actividades son gra-
tuitas y están calanderizadas.

La décima edición del Festival de 
Huehues tendrá 14 actividades carnava-
leras. Con estas acciones, el Gobierno 
Municipal de Puebla --que preside Adán 

-
promiso con la preservación e impulso a 
las herencias culturales que dan orgullo e 
identidad a la ciudadanía, por ello, en la 
presentación del Festival también estuvo 
Verónica Méndez Hernández, Represen-
tante de la Cuadrilla el Alto Garibaldi y 
Faustino Raúl Bravo Flores, Presidente 
de la Asociación Angelopolitana de Hue-
hues. REDACCIÓN

San Andrés Cholula, Pue. El presidente 
municipal de San Andrés Cholula, Ed-
mundo Tlatehui, encabezó el cuarto in-
forme de actividades trimestrales que 
se realizaron durante el mes de octubre, 
noviembre y diciembre en el municipio en 
favor de los habitantes.

Destacó los trabajos que se han rea-
lizado en el tema de infraestructura, asi-
mismo mencionó los próximos proyectos 
que se realizarán antes de concluir su 
gobierno.

En su mensaje Edmundo Tlatehui dijo 
que los cambios han sido posible gracias 
a la participación de la sociedad por lo 
que se ha cambiado el estilo de gobernar.

“Se ha mantenido un gobierno cerca-
no a la gente, con un trato amable y cor-

Sentenció que ante las calumnias y las 
críticas hemos procedido con prudencia y 
mesura, ante las críticas hemos mostrado 
tolerancia y disposición al diálogo, siem-
pre hemos actuado en el marco de la ley.

Edmundo Tlatehui señaló que los 
buenos resultados están a la vista, 
aunque intereses mezquinos le apos-
taba al fracaso e intereses oscuros 
cuestionan sin argumentos los resulta-
dos obtenidos.

“Este no es un mensaje de despedida, 
faltan muchas acciones por hacer y se 
trabajará hasta el último día de este go-
bierno, el cambio de rumbo continúa sin 
descanso”, remató el presidente munici-
pal de San Andrés Cholula. REDACCIÓN
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Qué es la 
ENCEFALOMIELITIS 

equina y cómo afecta 
a los humanos 

La encefalomielitis equina puede propagarse de una zona a 
otra por la migración de aves infectadas o por los desplaza-

mientos de humanos o animales portadores del virus. 

por Newsweek en Español / Redacción
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A
rgentina y Uruguay han notifi-

cado en el último mes brotes 

de encefalomielitis equina en 

ganado y humanos. 

La  enfermedad viral  es 

transmitida por mosquitos, y se encuentra 

presente en el continente americano.

El virus se mantiene normalmente en 

la naturaleza alternando entre huéspedes 

vertebrados y mosquitos vectores. 

La encefalitis causada por este virus 

se produce esporádicamente en caballos 

y humanos desde mediados del verano 

hasta finales del otoño en las regiones 

templadas, pero puede producirse duran-

te todo el año en las regiones tropicales, 

dependiendo de las condiciones climáti-

cas que favorecen la presencia del mos-

quito vector.

 

LA INCUBACIÓN DE LA 

ENCEFALOMIELITIS EQUINA EN 

HUMANOS

En humanos, la encefalomielitis equina 

tiene un periodo de incubación de 

dos a diez días. La mayo-

ría de los casos son 

asintomá-

ticos 

o 

se presentan como cuadros leves con 

fiebre, cansancio, dolores musculares 

y malestar general que se resuelven es-

pontáneamente en siete a diez días.

Sin embargo, algunos pacientes pre-

sentan progresión del cuadro clínico con 

síntomas neurológicos como cefalea, fo-

tofobia, convulsiones y alteración del sen-

sorio. 

Los síntomas neurológicos más fre-

cuentes son debilidad y temblores genera-

lizados, informa el Ministerio de Salud de 

Argentina.

“Como medidas de prevención se re-

comienda el saneamiento ambiental para 

evitar la proliferación de mosquitos y la 

protección de las personas que trabajan 

o viven en las inmediaciones de lugares 

propicios para el desarrollo de mosquitos 

y donde se alojan caballos. Ante la presen-

cia de síntomas, se recomienda la consul-

ta médica”.

La encefalomielitis equina puede pro-

pagarse de una zona a otra por la migra-

ción de aves infectadas o por los des-

plazamientos de humanos o animales 

portadores del virus. 

Dado que las aves ejercen de reservo-

rio, pueden actuar como anfitriones ampli-

ficadores y diseminar el virus a otros paí-

ses. Son grupo de riesgo todas aquellas 

personas que vivan, trabajen o ejerzan ac-

tividades al aire libre en zonas endémicas 

o allí donde se haya declarado un brote 

epidémico activo en animales.

EL PROCESO DE DIAGNÓSTICO

Dado que el cuadro clínico es inespe-

cífico, para diagnosticar la infección por 

el virus de encefalomielitis equina en hu-

manos se precisa confirmación mediante 

técnicas de laboratorio, como el diagnós-

tico virológico (directo) por amplificación 

de ácidos nucleicos o quizá por cultivo 

celular y métodos serológicos (indirectos) 

para detectar los anticuerpos sintetizados 

contra el virus, de acuerdo con la Organi-

zación Mundial de la Salud (OMS).

“En general, para el diagnóstico se uti-

lizan muestras de suero y de líquido cefa-

lorraquídeo, aunque este último solo debe 

extraerse en casos que presenten sínto-

mas neurológicos y por indicación clíni-

ca”, indica la OMS.

La enfermedad clínica en los caballos 

se caracteriza por fiebre, anorexia y de-

presión. En los casos más graves, puede 

evolucionar a hiperexcitabilidad, ceguera, 

ataxia, depresión mental grave, postra-

ción, convulsiones y muerte. N
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Tras 40 años de 
militancia, el 
exgobernador 
de Guerrero, 

Héctor Astudillo, 
renuncia al PRI
AL ANUNCIAR SU RENUNCIA AL PRI 
HÉCTOR ASTUDILLO CRITICÓ QUE EL 
PARTIDO SE HA CONVERTIDO EN UN 

“GRUPO SECTARIO” QUE NO DEJA 
ESPACIO PARA LA REFLEXIÓN.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El exgobernador de Guerrero, 
Héctor Astudillo renunció al 
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI) tras 40 años 
de militancia, denunció que 

el grupo político se ha vuelto sectario y 
sin ideología.

En conferencia de prensa, el expri-
ista también mencionó que ha vivido 
“desprecio y exclusión” de parte del di-
rigente del PRI, Alejandro Moreno.

“Ya no me siento del PRI de hoy, 
que se ha convertido en un grupo sec-
tario, sin ideología, sin debate ni mucho 

que el presidente del PRI nacional se 
apropió de las facultades de las bases 
municipales y estatales para hacer solo 
lo que le conviene a él y no al priismo 
nacional”, dijo.

También se pronunció en contra de 
los recientes nombramientos rumbo a 
las elecciones de 2024.

“Tal parece que las candidaturas 
que recientemente se publicaron están 
solamente anunciando que se llevarán 
los restos que quedan del PRI”.

En el mensaje que dio desde su do-
micilio aseguró estar avergonzado de 
la situación actual del partido en la que 
su dirigencia ha tenido confrontaciones 
internas y señalamientos que han pro-
vocado la salida de muchos priistas y 
criticó que no se estén respetando las 
dirigencias locales.

“Ya no deseo pertenecer a un PRI 
sin ideales y sin idealistas y me aver-
güenzo de un PRI en el que frecuente-
mente Alejandro Moreno Cárdenas se 
ha visto envuelto en confrontaciones 
internas y en acusaciones hacia su per-
sona que han causado bajas importan-

tes de hombres y mujeres con trayec-
torias reconocidas y valiosas; así como 
acusaciones y señalamientos de exce-
sos y abusos en su pasado y su presen-
te que a la luz de la sociedad mexicana 

credibilidad al PRI”.
Dijo que tomó la decisión de sepa-

rarse del PRI en el que se formó y al 
que le debe mucho, agradeció a las 

en quienes lo apoyaron durante su mi-
litancia.

Al ser cuestionado sobre si se su-
mará a algún otro partido político, ex-
plicó que ha estado en comunicación 
con Movimiento Ciudadano desde hace 
dos años, sin embargo, señaló que no 
ha habido nada concreto y dijo que por 
ahora continuará por su cuenta.

RENUNCIAN AL PRI EN 
COLIMA Y PUEBLA
La alcaldesa de Colima, Margarita Mo-
reno, anunció su renuncia al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) al 
denunciar violencia política de género. 
Con ella, 126 personas presentaron su 
solicitud de baja al PRI de Colima.

En un comunicado, Moreno denun-
ció que hubo un “acuerdo cupular” entre 

a otro hombre.
“A nombre de mi hija y de todas las 

violencia política y de género, por eso 
anuncio que he decidido romper toda 
relación con los partidos de la alianza 
PRI y PAN“.

Tras hacer pública su renuncia, 
Margarita Moreno anunció que aceptó 
la invitación de Movimiento Ciudada-

no para sumarse al partido.
Tras la salida de Margarita Moreno 

del PRI se difundió una carta en la que 
63 militantes del partido anunciaban su 
renuncia, en una carta acusaron que su 
dirigencia se apartó de los principios y 
objetivos sociales establecidos en sus 
estatutos y reprocharon que a la presi-

denta municipal de Colima no le permi-
tieron buscar la reelección.

Sin embargo, la tarde del martes un 
centenar de personas acudieron a las 

-
sentar su renuncia.  En conferencia de 
prensa, los líderes regionales del par-
tido mencionaron que recibieron 126 
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solicitudes de baja que actualmente se 
encuentran bajo análisis.

También el 29 de enero la banca-
da del PRI en el Congreso de Puebla 
desapareció, luego de que cinco de los 
seis diputados que quedaban renun-
ciaron al partido tricolor.

De acuerdo con los legisladores, la 

decisión fue debido a las negociacio-
nes de las candidaturas al interior de 
la coalición opositora, integrada por el 
PRI, PAN, PRD y PSI.

Los otros cuatro legisladores que 
anunciaron su renuncia a la bancada 
del PRI son Luis Enrique Rivera Re-
yes, Laura Zapata Martínez, Norma 

Sirley Reyes Cabrera y Adolfo Ala-
triste Cantú.

-
liarán a otro partido e invitaron a legis-
ladores de otras fuerzas políticas a que 
se incorporen a ellos para formar un 
nuevo grupo plural dentro del Congre-
so poblano.
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